

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

Boletín de Noticias

6 de septiembre de 2017

1° de septiembre

Según ministro costarricense, Latinoamérica necesita de ayuda para implementar Acuerdo de París

El presidente de la Asamblea Ambiental de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y ministro de Ambiente y Energía de Costa Rica, Edgar Gutiérrez, alertó que Latinoamérica, en general, y Costa Rica, en particular, necesitan de la ayuda internacional para cumplir con los compromisos ambientales asumidos en el Acuerdo de París y en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. La alerta fue realizada durante el taller denominado “Cambio climático: transición a una economía baja en carbono en Costa Rica”, celebrado entre el 7 y 13 de agosto en San José de Costa Rica y organizado por Latinclima, Earth Journalism Network, Internews y The Stanley Foundation.

30 de agosto

Argentina y Chile: un nuevo acuerdo comercial a actualizarse en América Latina

Argentina y Chile encabezaron una nueva ronda de negociaciones para ampliar y profundizar los acuerdos bilaterales de comercio vigentes (véase [Boletín de Noticias Puentes](#)). Liderados por Pablo Urria, director de Asuntos Económicos Bilaterales de la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales de Chile (DIRECON), y Victorio Carpintieri, subsecretario de Integración Económica Americana y MERCOSUR del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de Argentina, los equipos técnicos se reunieron del 16 al 19 de agosto en Santiago de Chile. Las partes estiman firmar el acuerdo bilateral para fines de octubre.

25 de agosto

La Alianza del Pacífico avanza en la armonización regulatoria de medicamentos

El subgrupo técnico de cooperación regulatoria de la Alianza del Pacífico convocó a un encuentro para negociar la elaboración de un Anexo comercial a efectos de promover la armonización regulatoria de los productos farmacéuticos e identificar áreas de cooperación entre los miembros del bloque. La reunión se llevó a cabo entre el 1 y el 3 de agosto en Lima, Perú.

23 de agosto

Bajo la oposición de México, Estados Unidos propone utilizar el texto del TPP para incorporar la biotecnología al NAFTA

El equipo negociador de Estados Unidos propone incorporar disposiciones para promover el comercio de productos de biotecnología moderna al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés). La propuesta estadounidense se realizó en el marco de la primera ronda de renegociación del NAFTA, celebrada del 16 al 20 agosto en la ciudad de

Washington (véase [Boletín de Noticias Puentes](#)). Estados Unidos y Canadá están de acuerdo con utilizar el texto del Acuerdo Transpacífico (TPP) como base de negociación, pero México se opone a la propuesta.

23 de agosto

Estados Unidos investigará prácticas comerciales de China en propiedad intelectual

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, emitió el pasado 14 de agosto un [memorándum](#) dirigido al representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer, para comenzar una investigación a efectos de determinar si las prácticas de China en materia de propiedad intelectual están afectando a las compañías estadounidenses. La solicitud es realizada al amparo de la sección 301 de la Ley de Comercio de 1974 y de los procedimientos de la sección 302 (b) de dicha Ley en Estados Unidos.

16 de agosto

Países de América Latina y el Caribe acuerdan nuevas pautas para la agenda digital 2020

Representantes de gobiernos y entidades de referencia en América Latina y el Caribe consensuaron siete líneas estratégicas para la nueva agenda digital eLAC2020. La discusión ocurrió durante la [reunión preparatoria a la Sexta Conferencia Ministerial](#), realizada entre el 7 y 9 de agosto en la sede de la Comisión Económica para América Latina y Caribe (CEPAL). La [agenda](#) será aprobada en la próxima Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe, a celebrarse en abril de 2018 en la ciudad colombiana de Cartagena.

11 de agosto

Ingreso pleno de Bolivia al MERCOSUR está pendiente de la ratificación de Brasil

Bolivia está cerca de convertirse en el sexto miembro pleno del Mercado Común del Sur (MERCOSUR). Argentina, Paraguay, Uruguay y Venezuela ya ratificaron en sus respectivos parlamentos la adhesión del país al bloque. Antes, el protocolo de adhesión firmado por el gobierno boliviano (véase [Boletín de Noticias Puentes](#)) tiene que ser ratificado por el congreso de Brasil.

7 de agosto

Agricultura, servicios y pesca son las áreas de mayor atención en las negociaciones de la OMC

Las propuestas de los grupos de Agricultura, Servicios y Reglas son las que han cobrado mayor atención en las negociaciones de la Organización Mundial del Comercio (OMC) preparatorias de la Undécima Conferencia Ministerial a llevarse a cabo entre el 10 y 13 de diciembre en Buenos Aires, Argentina. Este aspecto fue señalado por Roberto Azevêdo, Director General de la OMC, en su más reciente [informe](#) sobre el estado de las negociaciones.

2 de agosto

Países de América Latina y el Caribe presentan primer informe de avances para la Agenda 2030

Catorce países de América Latina y el Caribe presentaron su primer Reporte Nacional Voluntario (VNR, por sus siglas en inglés) ante el Foro Político de Alto Nivel (HLPF por su sigla en inglés) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Celebrado entre el 10 y 17 de julio en Nueva York, el evento discutió los avances en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) para la Agenda 2030.

Agenda

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

Última edición de la revista Puentes



El rol de las coaliciones de negociación

La adhesión de nuevos países miembros a la Organización Mundial del Comercio (OMC), la proliferación de acuerdos regionales y el sustantivo aumento de prácticas proteccionistas han cambiado la conformación y dinámica de los grupos o coaliciones de negociación en el sistema multilateral de comercio. Esta es una edición introductoria de *Puentes* al universo de las alianzas estratégicas. Invitamos a otros grupos o coaliciones que nos acerquen su opinión para compartir con los lectores de *Puentes* sus aspiraciones para la próxima Conferencia Ministerial – el más alto órgano decisorio de la OMC. [Editorial](#).

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí](#).

Noticias y Publicaciones de ICTSD

Eventos

25 a 27 de septiembre

[Trade for Sustainable Development Forum](#)

Ginebra, Suiza

14 de diciembre

[Forum on Migration, Trade and the Global Economy](#)

Buenos Aires, Argentina

Consulte todos los eventos [aquí](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): Una agenda de desarrollo digital para el siglo XXI.

[Facebook](#): Estados Unidos: novo horizonte político?

Publicaciones

[Three-Dimensional Climate Clubs: Implications for Climate Cooperation and the G20](#)

[Private Standards, Trade, and Sustainable Development: Policy Options for Collective Action](#)

[Bridging Distance for Development: Regulatory Cooperation Applied to Consumer Rights, Parcel Delivery and Sales Tax](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

Oportunidades

[Beca - Passerelles](#)

[Beca – Bridges Africa](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[BIORES](#)

Análisis e información sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

[桥](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

[MOCTЫ](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

[PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Connect with us



PUNTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUNTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega y Departamento de Relaciones Exteriores y Comercio de Australia.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Daniela Alfaro, Bruno Varella Miranda, Rodrigo Fagundes Cezar.

PUNTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.